
 
 

Mitglieder des Gemeinderates 
Darko Krcmar und Markus Huhn 
Gerstenackerstraße 4 
69250 Schönau  

 
 
      16. November 2017 
 
 
Herrn Bürgermeister Markus Zeitler 
Frau Annette Gärtner, Fraktionsvorsitzende der SPD 
Herrn Heinrich-Ludwig Runz, Fraktionsvorsitzender der CDU 
 
 
 
 
 

Anträge zum Haushalt 2018 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zeitler, 
sehr geehrte Frau Gärtner, 
sehr geehrter Herr Runz, 
 
zur Vorberatung des Haushaltes 2018 möchten wir Sie bitten die nachfolgend aufgeführten Anträge 
mit aufzunehmen. 
 
 

1. Instandhaltung und Sanierung städtischer Gebäude 
 
Die Freien Wähler Schönau e.V., beantragen: 
 
Die Einplanung eines festen jährlichen Budgets in Höhe von mindestens 50.000 € zur Instandhaltung 
und Sanierung von städtischen Gebäuden wie z.B. Schulen, Kindergärten,  und Sporthallen.  Wir 
bitten die Verwaltung hierzu, in Zusammenarbeit mit dem Bauhof und Hausmeistern, einen 
Bedarfsplan zu erstellen. Die einzelnen Maßnahmen sollten vom Gemeinderat priorisiert werden.       
 
Größere Sanierungsmaßnahmen müssen bei Bedarf separat geplant und finanziert werden. 
 
 

2. Neubau einer Sporthalle als Teil eines Gesamtkonzeptes 
„Oberes Tal“ 

 
Wir beantragen das vom TSV Schönau vorgestellte Konzept zum Neubau einer modernen 
Mehrfeldhalle zu prüfen und im Rahmen eines Gesamtkonzeptes zur Entwicklung des Schul- und 
Sportzentrums Obers Tal  mit aufzunehmen. Nach einem Abriss des Hallenbades und Basketball 
Freiplatzes könnte eine neue Halle mit 3 getrennt bespielbaren Feldern dort errichtet werden. 



Die zusätzlich verfügbare Hallenkapazität  wird dringen benötigt und kann dann auch von anderen 
Schönauer und Altneudorfer Vereinen genutzt werden. 
 
Gleichzeitig wäre nach dem Abriss der alten Halle auf diesem Gelände genügend Platz um den von 
uns angeregten Pumptrack zu errichten und auch wieder einen Basketball Platz anzulegen.   

 

 

3 Nachhaltige Sanierung der Gemeindestraßen 

 
Die geplanten Straßensanierungen in 2018 sind sinnvoll und richtig, müssen aber in den kommenden 
Jahren kontinuierlich weitergeführt werden. 
Hierzu beantragen wird die Erhöhung der jährlichen Mittel um weitere 50.000€  
 
 
 
 
 
 
 
 
Darko Krcmar, Markus Huhn 
Freie Wähler Schönau 
 
 
 


